

à expliquer ici; au retour, et de vive voix, les explications détaillées.

De là, je pris une course à la diable, passant devant l'*Hôtel de ville*, qui n'est pas plus joli que celui de Montréal, devant le *théâtre*, devant le *palais de justice* à l'aspect imposant, et, suivant les quais du Rhône jusqu'au cours du midi, où se trouve mon hôtel, je jetai un coup d'œil à gauche sur le *Lycée*, sur le *marché couvert*, sur la *gendarmerie*, sur l'*Hôtel-Dieu*, sur la *Poste*, sur l'*Hospice de la charité*, sur la *mairie*, sur l'*école de commerce*, et sur la *manufacture des tabacs*, qui, en France, appartiennent à l'Etat.

Je suis content de ma journée. Je connais mon Lyon, comme mon Montréal, à l'extérieur, j'entends. La ville est bâtie sur un delta de terre basse au confluent de la Saône et du Rhône, à droite sur le plateau abrupt au-delà de la Saône où se trouve Fourvières, et à gauche sur un terrain qui s'élève en amphithéâtre, au delà du Rhône.

Lyon date de 500 ans avant Jésus-Christ fondée qu'elle fut par les Grecs ; mais les Romains lui donnèrent une importance considérable en en faisant la capitale de la Gaule Celtique. Trajan y bâtit sur le plateau, le *Forum vetus* (l'ancien forum) d'où par corruption vient le mot français *Fourvières*. Plus tard la partie principale de la ville se construisit sur le delta,

Voici la beauté principale de Lyon : deux rivières, assez larges, pas trop larges, la traversent, ayant sur chacune de ses rives des boulevards bordés d'arbres et d'une rangée de hautes maisons superbes. Vous voyez de St-Lin quel aspect magnifique présentent ces deux rangées de palais qui se regardent, ces deux rues, ces deux boulevards ombragés, séparés par un cours d'eau rapide, surtout le soir, quand l'ensemble vous apparaît mystérieux et féerique à la lumière des gaz.

Je ne connais personne à Lyon. Cependant je puis dire à première vue, que j'y aime l'aspect général de la population. En certaine autre que ville je ne nominerai pas, tout est moudain, surfaït, et le bon, par la force même des choses, doit y prendre un air évaporé. Lyon est ville catholique, et les indifférents,